D 2 6 3 0 2019. 7~2020. 6

郡上長良川ロータリークラブ



マーク・ダニエル・マローニーR | 会長

会長テーマ

ひだまりロータリー

会長:和田良一 副会長:三島 昭 幹事:島崎秀樹

第1972回 令和1年10月23日(水)

本日の行事 クラブフォーラム(IMについて)

2019-20 年度

和田良一会長

: *RI日本事務局より

幹事報告

島崎秀樹幹事

• 会員増強詳細報告

*地区大会事務所より 信任状提出のお願い

*関中央RCより 親睦ゴルフ大会礼状と成績表

第1971回例会

会長挨拶

2019-20 年度 和田良-会長

皆さん今晩は。先週は同級生とゴルフ旅行の為、欠席させてもらいました。天気も良く楽しい旅行でした。 台風19号は関東を中心に甚大な被害が出ています。幸い、この地方は大した被害もなく、ホッとしている所で す。ある人が関東へ行く台風は南アルプスが壁になって被害が少なかったのではと言われ、感心しました。

スポーツでは日本ラグビーチームが4戦全勝で、かつてないことで、日本中が快進撃に勇気をもらい、感動しています。20 日に試合があり、大変期待しています。ヘッドコーチが変わって一気に強くなったと云う事が書いてありましたが、高校野球やサッカーなどは指導者によってぐんと伸びることがありますが、プロの世界でコーチが変わっただけで何故強くなったのか不思議に思います。

先週、旅行に行って来ましたが、どこのサービスエリアでも道の駅でも、車が一杯です。お客さんはお土産を買って帰っていきます。座ってみていると、一緒に行った人が「これでいいんやろうか」と言われました。良いのかと云う事は、日本は豊かすぎる。物は溢れているし、何も不足はない、幸せな国だなと、自分が子供の頃と思うと豊かになりました。幸せのバロメーターはお金や物資の大きさを求めているのか。お金儲けの為に自然を破壊し、開発をし続ける。地球温暖化より経済優先、何かが間違っている。便利さ、豊かさが幸せのバロメーターの様に思っているけど、もう少し不便であっても良い生活が送れるだろうと思います。ちょっと軸足を変えれば他の幸せになれるのではと思います。

会員卓話「我がクラブの足跡」

大村太郎君

以前にもクラブの歴史として話をしてきましたが今回は違った方向から話してみたいと思います。 僕がロータリーを知ったのは昭和55年でした。ある5月頃に花火が揚がり、後から聞いた話では、ロータリ 一クラブが発足して祝いの花火だと聞きました。ロータリークラブとは奉仕団体で、その時は認証伝達式が あり、町民体育館で行われたとの事でした。ある時、喫茶店でロータリークラブの方が入ってきて「この間、 ロータリークラブの認証伝達式があって、僕もメンバーだ」と言われました。僕も仕事も落ち着いて、奉仕 団体に入りたいという思いがあり、その方にお願いしました。それなら入るかと言われましたが、1 年経っ ても何も言われず、忘れていました。ある時、丸七さんと羽生さんと2人見えて、「お前、どうも入れるぞ。 職業が誰とも被らないし、ちょっと家族構成や収入等調べさせてもらった」と言われました。昭和56年の冬 に入ったのですが、56豪雪の時で、歩いて郡上ガスの2階まで行きました。その時は29名のメンバーが見 えて、駅前の商店の方が多く、又白鳥町内の方が結構入っていました。何人かは八幡クラブから国際ロータ リーだと云う事を知っていましたが、他のメンバーは国際ロータリーとかもよく知らずに入っていた方も見 えました。残る人は研究して、ロータリーを理解して残られています。理解せずいる人は自然と辞められて いきました。残られた方は、僕もそうですが年次大会や地区協議会に必ず参加していました。そういう方々 がずっとロータリーを支えてくれていたと思います。56豪雪の事を言いますと、少しハプニングがありまし た。スコップ問題です。白鳥に金物屋さんが二軒あり、スコップが手に入らなくなり、その時に片方の金物 屋は定価通り、片方の金物屋は少し値段を上げて販売してしました。高鷲の山彦会とも繋がっていくんです が、高鷲のメンバーが少し批判をしました。「みんなが困っている時に、高くするのはどうか。ロータリーと はそういう所か」というような話が出まして、高鷲の会員は一つのきっかけにしたかどうかはわかりません が、「白鳥でいくら奉仕しても、白鳥ロータリークラブだ。高鷲の人間が、高鷲の名前が全然出ないではない か」と云う事で、高鷲でロータリーを作ると云う事で山彦会を作られました。

このクラブの初代会長さんは高鷲の方ですが、 山彦会を段取りしたと云う事で不思議で仕方なかったです。そういう訳で 56 豪雪がきっかけで山彦会を作ったと後々から聞いております。一番最初は郡上ガスの 2 階に例会場が出来ました。結構広い場所で、事務局も見えて素晴らしい所だなと思っていたんですが、あれだけ広い所をたった 1 週間の内 1 回しか使わないことに、郡上ガスの従業員から少しクレームが入りました。どうか出てほしいと云う事で、郡上ガスから白山広場へ移転しました。その場所は何もなく、自分たちで囲って例会場を作りました。下は飲み屋ばかりでしたので、帰りは楽しかったです。

大きな問題があったのは、一種一業種と当時は言われていました。しかし土木関係が沢山あったので、2人も入れません。名誉会員の瀬上さんが「俺もロータリー辞めないかん」と言われました。「実は建設業界で話し合って、瀬上さんを代表で入れたけど、交替制だった」という話だったそうです。私の紹介の羽生さんが辞めたのはそういう理由だそうです。こんなことが10年間の間にありました。色々ありましたが、僕が記憶している限りでは、こんな感じです。認証伝達式の時から1年間の間に結構やっています。ボーイスカウトの結成をして、毎年寄付をしていました。解散するまで毎年していました。又北高とも寄付をしながら親しくしていました。最初に北高でツツジの植樹をしています。創立した年では地区内で会員増強第1位でした。しかしその1年後からどんどん減って、次の年の地区大会での表彰の時はとても恥ずかしかったです。

クラブが出来て会員も若いこともあって、交換学生を7年後に受け入れています。会員の中で同年代の子供がいたと云う事で派遣することが出来ました。僕の娘も派遣しました。第1号は高鷲の上村省吾君で代わりに来たのがオーストラリアからスージーという女の子がきました。昭和62年の時です。当時、外国の女の子を白鳥で見ることは珍しく、皆が振り向いたそうです。

ただスージーは結構乱暴な子で、なじめない子で、ある日北条さんが預かった時、冷蔵庫を蹴って閉めたそうです。当然叱ったそうですが、そのことで北条さんはロータリーを辞めると云う事もありました。2,3年後に来たジェニファーという子は家でも預かりましたが、利口な子で、そろばん塾に入れ、3級取りました。新聞にも取り上げてもらいました。その後にはティファニーという小さくてかわいらしい子も来ました。家に来たとき、来日する時に教育されて来るんですが、その子は来日する前に彼氏が出来た様で、うちで電話ばかりしているし、ティファニーは太っていくし、うちの子は痩せていくし、ついにこらえきれず、何とか日本に1年居られないか頑張りましたが、帰っていきました。交換学生の話をするときりがないです。娘を行かせてもらった事で委員長を長くやらせてもらいましたが、とにかくつらかったです。受入するのはとても大変です。ですがこの事業は良かったと思います。ホタル事業も、20周年記念事業では私が実行委員長で、幹事のお父さんと一緒に、井曽島小学校と北濃小学校とで植樹した事がありました。

振り返ってみると色々勉強させてもらいました。交換学生の事で何日も寝られないこともありましたが、それもロータリーに入ったので辞めずに頑張ってきました。これからもよろしくお願いします。

3分間スピーチ(父・母について)

清水英志君

母親はまだ健在ですので、父親の事を話したいと思います。今から 26 年前、45 歳で亡くなりました。和田会長と同級生だったと云う事ですが、小さい頃から夕方位から事務所で酒を飲んでいて、一緒にご飯を食べた記憶がありません。くも膜下出血でなくなりましたが、酒の飲みすぎと脂っこいものばかり食べたから何のか分かりませんが、自分も注意しています。昔、一番嬉しかったことは、6 年生の頃、家は車やですので、オートバイや車が沢山あり、車の練習を広場でした思い出があります。練習のお蔭で高校生の時にオートバイで捕まって、無事退学になりました。色々迷惑をかけたので、母親を大切にしたいと思います。

=⊐ВОХ

ニコBOX委員会 山下 誠君

和田君 朝晩、急に涼しくなりました。ようやく秋という感じです。日が早く暮れるので物寂しいです。先 週は里恵子さん、ありがとうございました。旅の話を聞きたかったです。

美谷添里恵子君 すっかり秋らしくなりました。風邪が流行し始めました。気を付けましょう。

藤代君 関東・東北が台風で凄い被害が出ています。心からお見舞いを申し上げます。郡上は何もなくてありがたかったですね。義捐金を送りましょう。

山下君 大村さん、我がクラブのアーカイブスを楽しく聞かせていただきありがとうございました。

島崎君 先日 13, 14 日と徳永の祭礼を行いました。

山口君 シングルベットのつんくさん、喉の手術をされ、家族の大切さ、当たり前の事のありがたさを知ったと話されていました。当たり前の毎日に感謝!!

井俣君 日本ラグビー強いです。

以下同文 松森君、岩谷君、石徹白君、和田智博君、宮川君、清水君、三島勲君

佐藤君 石油組合会議の為 欠席します。補正をお願いします。

次回例会予定

11月14日 郡上八幡RCとの合同例会

1 1 月 16.17 日 地区大会 (津市)

出席報告

出席委員会 寺田正実君

	会員数	出席者数	欠席者数	補正者数
第 1970 回	3 5名	2 2 名	1 2名	1名
第 1971 回	3 5名	23名	11名	2名